



Simce 2024

Señor Director:

Cuando se entregaron los resultados del Simce dos años atrás, se generó una alarma generalizada por la fuerte caída en los puntajes de 4° básico y 2° medio. La entrega de resultados este año nos trae dos buenas noticias, y nos alerta de una preocupación que debemos afrontar con sentido de urgencia.

La primera buena noticia es que en todas las pruebas en que tenemos puntajes comparables desde 2022 se constataron avances significativos. Esto revela que los esfuerzos por recuperar aprendizajes han sido globalmente exitosos. Más aun, en el caso de 4° básico se observaron los puntajes promedio más altos desde el origen de la escala en este grado (1999).

La segunda buena noticia es que las brechas socioeconómicas

se han reducido consistentemente en 4° básico, lo que se explica principalmente por el incremento en los puntajes de grupos medios y bajos. Esto nos indica que los esfuerzos hechos para reducir escandalosas inequidades sociales en educación están rindiendo frutos, aunque todavía queda mucho por hacer.

Lo preocupante son los logros de nuestros estudiantes en 2° medio. El puntaje promedio que se reportó es solo 9 puntos superior al de 1998 en matemática, y es un punto inferior al de ese año en lenguaje. Este estancamiento, que concuerda con lo observado en 6° grado, nos advierte que en los próximos años debemos ocuparnos especialmente de la promoción de aprendizajes en el segundo ciclo de la enseñanza básica y en la media. Debemos asegurarnos que nuestros jóvenes egresen de la enseñanza media preparados para los desafíos de la

sociedad del conocimiento.

Jorge Manzi

Director MIDE UC